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北秋田市教育委員会 

令和元年１１月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和元年１１月２８日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市民ふれあいプラザコムコム 大研修室 

 

３．開会及び閉会   開会：午後３時３５分 閉会：午後４時４５分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊   

委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

委 員：藤本 基子 

  

５．欠 席 委 員   なし   

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金田 浩樹    

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

① 教育長動静 

           【各課長所管報告】 

・総務課 

① １１月行事報告及び１２月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

            ・学校教育課 

① １１月行事報告及び１２月行事計画 

② 学校の状況 

            ・生涯学習課  

① １１月行事報告及び１２月行事計画 

           ・スポーツ振興課 

① １１月行事報告及び１２月行事計画 
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９．附 議 案 件  （１）議案第59号 平成31年度全国学力・学習状況調査の結果分析の公表に 

                   について 

          （２）議案第60号 令和元年度北秋田市一般会計補正予算（第４号）について  

 

１０．そ の 他                

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、１１月の定例教育委員会を開会いたします。 

はじめに署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は佐藤正俊委員に

お願いします。 

 

はい。 

 

次に、２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に配布されている１０月定例

会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいますか。 

 

ありません。 

 

会議録については承認とさせていただきます。 

続いて３番「諸報告」です。（１）私から動静について報告します。 

１１月３日浜辺の歌音楽祭がありまして、市内の小・中学校、音楽団体の方々に参

加していただきました。先日、毎年ご夫妻で土崎から来てくださっている、成田為三

先生の研究をされている方から、１年の行事として楽しみにしていると感激の手紙を

いただいています。７日教育支援委員会の２回目の会議を行いました。教育支援委員

会は、特別支援の教育を要する子どもたちへの専門的な視点からの意見を伺う会で

す。２回目は、来年度の対象になるような子どもについて、サポートで対応するとか

特別支援学級への入級が適当であるかどうかについてなどが協議されます。それを受

けて、来年度の学級編制が動いていくことになりますし、総合教育会議の中で、サポ

ート員も来年度は３２名から３０名で計画していると報告されたのは、こういった会

議を受けてのことになります。８日教育長・校長プラットホームin大館・北秋田 が

開催されました。全国から教育長や校長が集まっている会ですが、いつも東京で行っ

ている会を地方でやりましょうということで、大館市と北秋田市に来てもらいました

ので、本市の校長にも参加してもらいました。その中で、北秋田市はあきたリフレッ

シュ学園を見てもらいましたが、１５名が参加し、その内４名は市内に宿泊し参加し

ています。９日の二日目は、釈迦内小学校を会場に地域と子どもたちが一緒に活動し

ているサンフラワープロジェクトの取組や、テーマを設けて議論し理解を深めまし

た。同日、鷹巣スキーレーシングスポーツ少年団４０周年記念祝賀会に出席しました

が、参加されていた方々を見ますと、地域に貢献しているＯＢやＯＧがたくさんいる

ことから、スポ少の活動は勝ち負けではなくて、最後は地域に貢献する人に育てられ

るような活動こそが原点ではないかと強く感じました。他のスポ少も見習ってほしい 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

と感じているところです。１０日鷹巣婦人団体連絡協議会のチャリティー婦人芸能祭

に出席しました。１２日県北教育長会議は、１０月２４日に県教育委員会から令和２

年度の人事異動方針が示されたことによる会議で、１４日には市校長会議でも伝えて

います。１６日は比内支援学校たかのす校若鷹祭に出席。子どもたちが一生懸命演じ

ている姿を見て、市内の子どもたちも入学していますので、活躍しているなと感じた

ところです。１７日大館北秋田柔道スポーツ少年団交流大会。同日、伊勢堂岱遺跡ジ

ュニアボランティアガイドシンポジウムが開かれ、今年も子どもたちが活動した内容

を報告してくれました。１８日高齢者叙勲伝達式、学校給食運営委員会を行いまし

た。１９日合川公民館検討委員会。合川公民館と合川駅前公民館は、来年度解体する

方向で進んでいます。解体後は合川公民館跡地に新たに合川公民館を建築する予定

で、そのための地域の方々から意見を伺う会で、２０名の委員の内６名が一般公募の

方です。２０日秋田県都市教育長・担当課長会議がにかほ市で開催され、学校教育課

長と一緒に出席しました。会議では、保護者への適切な対応についてとふるさと教育

の充実についての二つのテーマで情報交換を行いました。にかほ市は、今年の夏の短

期チャレンジ留学を初めて開催したので、その報告もしてくれました。同日、中央

小・南小統合準備委員会がありまして、統合小学校の校名について、応募された校名

を地域内の各家庭に返して投票してもらいましたので、その結果を準備委員会で報告

しました。投票については、大人の票と子どもの票があればいいのではないかという

話もあったのですが、世帯で話し合うことが大事なので、世帯で一票として進めさせ

てもらいました。結果的には、ひらがなで「おさるべ小学校」という校名が一番多か

ったことを報告しました。最終的には教育委員会で協議してもらうことになります。

２２日秋田犬保存会から『秋田犬名犬写真集』が２０冊寄贈されました。各小・中学

校、図書館・図書室に置いて活用することにしています。同日、教職員永年勤続表彰

伝達式がありまして、対象者１２名の内８名が出席し表彰状を伝達しました。また、

同日長縄跳び大会があり、１４チームが参加して行われましたが、中には鷹巣小学校

の教員チームも出場しておりました。勝ち負けよりも、小学校の先生たちが出場しよ

うとする気持ちが嬉しいと思いましたし、学校力が上がってくるのではないかと思っ

ています。２４日鷹巣南中学校閉校記念式典と思い出を語る会が開催されました。委

員の皆さんにも出席していただきありがとうございました。２５日、２６日、２７日

と阿仁・前田地区の学校の在り方・方向性を考える意見交換会を、午後７時からおお

よそ２時間位行ったところです。３地区とも少し状況が違っていて、大阿仁小学区

は、出席した人の中で保育園の保護者会も開いてほしいと要望されましたので、この

後その方向も検討していくことになります。以前に保護者だけの会議では、将来的に

阿仁合との統合も考えていかなければいけないという方向でしたが、地域の方々から

は小学校を残してほしいという意見が強かったです。阿仁合小学区では、学校を残し

てほしいという意見も多かったのですが、中学校については小中一貫教育校のことも

含めて考えてみたらという意見もありました。印象深かったのは、阿仁合小学区では

小規模校でもよくやってもらっているとする意見が多くて、しかも移住して来られた

方も参加していましたので、小規模の良さを分かって移住して来たのに、統合の話が

あるのは知らなかったという話もいただきました。そして昨日、前田小の保護者は早
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

く米内沢小に統合してほしいという意見が多かったです。ただ中には、阿仁地区のこ

とを憂えていて、自分たちだけではなく阿仁のことも気にしながら話してくださる保

護者の方もいました。前田と阿仁の方とは少し感じが違った印象です。もう少し時間

はかかりますが、今回の意見を受けて今後の事を検討してみたいと思います。３月ま

でには一定の方向を出すことにしていますので、皆さんに協議していただきたいと思

っています。 

 以上、私の動静ですが、何か質問や意見などはございませんか。 

 なければ次に移ります。（２）各課所管事項の報告について、初めに総務課からお

願いします。 

 

＜１１月の行事報告＞資料のとおり。 

  

＜１２月の行事予定＞資料のとおり。 

・１２月１６日 あきたリフレッシュ学園２学期修了式 

・１２月２５日～２８日 短期チャレンジ留学Ⅱ  

 

＜総務課報告＞資料のとおり。 

１．あきたリフレッシュ学園 

利用状況 学園生１６名（中学生１２名、小学生４名）前月比増減なし 

 

２．教育留学推進事業 

留学生 １０名（学習交流型８名、生活改善型２名） 

  

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

 

ありません。 

 

ないようでしたら、次に学校教育課からお願いします。 

学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては、プラ

イバシーに配慮し、内容を非公開としてもよろしいでしょうか。 

  

はい。 

  

皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきまし

ては非公開とします。 

では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

１１月の行事報告は、教育長の動静の中で報告がありましたので割愛します。 

＜１１月の行事報告＞資料のとおり。 

・１１月２９日 長野県平谷村教育委員会視察 
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜１２月の行事計画＞資料のとおり。 

・１２月 ２日 岩手県軽米町教育委員会による視察 

・１２月 ２日 鳥居一頼氏による道徳授業 

・１２月１３日 医療団体との業務協議会 

 

＜学校教育課報告＞資料のとおり。 

１．児童・生徒数 

１１月１日現在 １,７４２名 前月比１名増 

 ２．栄光 

（１）秋田県中学校秋季柔道大会 

３．その他 

（１）東京藝術大学によるアウトリーチ 

  １１月１８日鷹巣中央小学校、前田小学校で、津軽三味線奏者・山下靖喬氏に

よる演奏が行われた。保護者や地域の方も含め鷹巣中央小（児童１１７名）では

約２５０名、前田小（児童４６名）では約１００名が鑑賞した。 

（２）長野県平谷村教育委員会視察 

（３）岩手県軽米町教育委員会視察 

（４）令和元年度優良ＰＴＡ文部科学大臣表彰 

  鷹巣東小学校ＰＴＡ 

（５）令和元年度地域学校協働活動推進に係る文部科学大臣表彰  

  合川小学校地域学校協働本部 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

特にありません。 

 

なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜１１月の行事報告＞ 講座等については、資料のとおり。 

生涯学習係 

・１１月 ６日 北秋田市花だんコンクール表彰式 

・１１月１４日 秋田県公民館大会（由利本荘市）    

文化係 

・１１月 ３日 第１４回浜辺の歌音楽祭 

・１１月 ６日 第２回北秋田市文化財保護審議会 

・１１月１７日 伊勢堂岱遺跡ジュニアシンポジウム 

・１１月１９日 秋田県民俗芸能功労者表彰 

  受章者 阿仁からめ節保存会 佐藤昭春 氏 

      綴子大太鼓上町保存会 高橋兵二 氏  
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長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

  

合川公民館 

 ・１１月２６日 三大学（合川ことぶき・森吉・かみこあに）学習交流会 

 森吉公民館 

 ・１１月１７日 もりよし文化交流会 

 阿仁公民館 

 ・１１月 ２日～３日 阿仁文化交流のつどい 

 

＜１２月行事予定＞資料のとおり。 

 生涯学習係 

 ・１２月１５日 生涯学習フェスタ２０１９ 

 文化係 

・１２月１４日 浜辺の歌音楽館少年少女合唱団クリスマスコンサート 

 

ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

 浜辺の歌音楽祭では、ゲストの方の講評をたくさんの中学生が聞いてくれてよかっ

たと思いました。昨年度は閑散としていましたので、何か学校の方に伝えてくれたの

ですか。 

 

 特にありませんが、送迎のバスの時間がうまくいったのだと思います。 

 

 先日、浜辺の歌音楽館を使って「おはなしどんどこ」のスペシャル絵本ライブが開

かれましたが、それを紹介してください。 

 

私は東京出張で行けませんでしたが、事前に音楽館を使って絵本ライブをやりたい

ということで、当初はゲートキーパーとして自殺対策の絵本ライブだったのですが、

音楽館でやるのであれば、成田為三や浜辺の歌を絡めてみたらとアドバイスをしまし

た。たぶん浜辺の歌に関する本なども読み聞かせたので、そこはよかったと思いま

す。 

 

リプリントという団体が開催してくれた事業です。バイオリンとピアノ演奏のコラ

ボで、読み聞かせは音楽館では初めて行ったのですが、音楽館の利活用の点でもよか

ったと思います。 

ほかにございませんか。ないようであれば、次にスポーツ振興課からお願いしま

す。 

 

＜１１月行事報告＞ 資料のとおり。 

・１１月 ６日 バランスボール教室 

  スポーツ推進委員が中心になり、８日、１１日、２０日、２５日の５回開催。 
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藤野スポーツ振興

課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小笠原次長 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 ・１１月１３日 北秋田市スポーツ少年団単位団代表者会議 

＜１２月行事計画＞ 資料のとおり。 

 ・１２月 ３日 北秋田市スキー大会実行委員会 

 ・１２月２４日 市営薬師山スキー場開き 

 

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 特にないようですので、次に４番「案件」に移ります。 

（１）議案第59号平成31年度全国学力・学習状況調査の結果分析の公表について、

説明をお願いします。 

 

 ＜議案第59号説明＞ 

 

 ただ今の議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ちなみに、英語の「話すこと」については全国の参考の平均が３０.８で、当市は 

３４.１なので、全国に比べると１１０％で極めて高いです。ＡＬＴを７人採用して

いることで「話すこと」については非常によくできている。「書くこと」には課題が

あったので、検査をやったおかげで今後の取組で強化するところが見えてきたと感じ

ています。 

 よろしいでしょうか。何かございませんか。 

 ないようですので、議案第59号を原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 過半数の同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

 次に、議案第60号令和元年度北秋田市一般会計補正予算（第４号）についての説

明を、教育次長に一括してお願いします。 

 

 ＜議案第60号説明＞ 

 

 ただ今の議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

  

ありません。 

 

ないようですので、議案第60号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

全員の同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

 続いて、次第５番「その他」に移ります。 

 （１）次回の定例教育委員会の開催日について、事務局からお願いします。 
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事務局 三澤 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 来月の定例教育委員会は、１２月２６日午後１時３０分から、市役所第二庁舎式場

で開催いたします。 

 

（２）その他何かございますか。 

 

 ないようであれば、以上をもちまして１１月の定例教育委員会を閉会します。 

 

 

 （午後４時４５分閉会） 
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1

○ 国語と算数・数学の平均正答率は、全国平均を大きく上回っており、良好な状態であると言える。

○

年度 年度

2

○

○

○

● 算数・数学の学習で、補充的な学習に比べ、発展的な学習を行っている学校の割合が低い。

○

○

○

●

●

○ 地域や社会をよくするために何をすべきかを考えている児童生徒の割合が全国平均を大きく上回っている。

○

●

英語

54

(-2.0)

(＋7.9) (＋5.1) (＋5.9)

理科

74 52 72

＜基本方向＞　知・徳・体のバランスのとれた子どもの育成

＜基本方向＞　教師の授業力・指導力の向上　　信頼され活力ある学校づくり

重点目標１

重点目標２

市の重点目標を踏まえた質問紙調査結果の分析

(＋5.8) (＋5.4)

　　※１　平成31年度から国語、算数・数学はＡ・Ｂ問題を統合して実施　　　※２　１段目：北秋田市正答率（％）　２段目：全国平均正答率との比較（％）

H31 H31
77

(+13.2)

72

(+5.4)

79

(+6.2)

65

(+5.2)

(＋4.1) (＋7.0) (＋8.1) (＋5.8)

(＋3.8)

73.5 70.3 49.9

(＋6.6)

自分で判断し自分で行動できる力を育てます

(＋3.9) (＋3.6) (＋2.8)

61.7 81.2 50.0

(＋2.5) (＋6.4) (＋4.1)

79.7

主体的に学習に取り組み、対話を通して考えを広げ深めることができていると感じている児童生徒が多い。

新聞を進んで読む児童生徒の割合が増加し、全国平均を大きく上回っている。

「自分にはよいところがある」と捉えている児童生徒の割合が昨年度に比べ高くなっている。

H30

H29

H28

H30

H29

H28

80 60 85 50

(＋6.3) (＋3.3) (＋1.5) (＋2.5) (＋4.7)

(＋4.1)

77.0

(＋5.2)

77 81 6558 65 54 65

(＋4.9)

84 78 70 53

(＋4.9)

北秋田市正答率の４年間の推移（小６） 北秋田市正答率の４年間の推移（中３）

平成31年度全国学力・学習状況調査の結果分析

国語Ａ 国語Ｂ 算数Ａ 算数Ｂ 理科 国語Ａ 国語Ｂ 数学Ａ 数学

教科に関する調査の分析

英語の平均正答率が全国平均を下回っている。「書くこと」の領域に課題が見られた。

国語や算数・数学の授業を「好き」「よく分かる」と回答している児童生徒の割合が高い。

学習規律が徹底され、学級全員で課題に取り組む活動が展開されている。

校長が校内の授業を毎日見て回っている学校の割合が高く、全国平均を大きく上回っている。

英語の学習を「好き」と回答している生徒の割合が全国や全県の平均を下回っている。

教員が他校や外部の研修機関など学校外の研修に積極的に参加できるような環境づくりに努める必要がある。

地域の行事への参加率が昨年度より高くなり、全国平均を大きく上回っている。

地域の人的・物的資源を効果的に組み合わせながら指導計画を作成していく必要がある。

学校・教師の力を高め魅力ある学びの場をつくります

学校・家庭・地域が連携し支え合う取組を推進します

＜基本方向＞　地域ぐるみの子育ての推進　　地域に元気と活力を届ける子どもの育成

重点目標３

(％) (％)

79

65

54

78

65

57

72.8

59.8
56

40

50

60

70

80

90

国語 数学 英語

各教科の平均正答率（中３）

北秋田市 秋田県 全国

77
7274

70
63.8 66.6

40

50

60

70

80

90

国語 算数

各教科の平均正答率（小６）

北秋田市 秋田県 全国


